



**DIPUTADOS
ARGENTINA**

“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA

Su beneplácito por el por el 71° aniversario de la fundación del municipio misionero de Hipólito Yrigoyen, que se conmemora el 6 de marzo de 2025.

YAMILA LISETTE RUIZ

DIPUTADA NACIONAL



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El próximo 6 de marzo de 2025, el municipio misionero de Hipólito Yrigoyen conmemorará su 71° aniversario de fundación, un acontecimiento de gran relevancia para su comunidad y para la provincia de Misiones en su conjunto.

Los orígenes de este municipio se remontan a la instalación de sus primeros pobladores alrededor del año 1939. Sin embargo, fue en 1954 cuando se conformó oficialmente la Primera Comisión de Fomento de Hipólito Yrigoyen, dando inicio a su organización administrativa. Posteriormente, el 18 de junio de 1959, quedaron definitivamente establecidos sus límites geográficos.

Ubicado en el departamento de San Ignacio, Hipólito Yrigoyen es uno de los municipios con menor extensión territorial de la provincia, pero con una identidad cultural y productiva muy arraigada. Su denominación rinde homenaje a Hipólito Yrigoyen, líder de la Unión Cívica Radical y presidente de la Nación en dos períodos: 1916-1922 y 1928-1930, siendo una figura central en la historia democrática del país.

El municipio cuenta con una bandera propia, diseñada por la Cooperativa de Agua, cuyo simbolismo refleja la identidad local. Su diseño incluye una franja descendente en diagonal que representa las ondulaciones del relieve serrano de Misiones, acompañado por colores emblemáticos: el verde por la vegetación, el marrón rojizo por la tierra característica de la región, y el blanco y amarillo en alusión al cielo y el sol que iluminan el pueblo,

En términos económicos, Hipólito Yrigoyen se destaca por la producción agrícola, con un fuerte énfasis en el cultivo de yerba mate y tabaco. En los últimos años, la forestación y la producción de cebolla han cobrado mayor impulso, diversificando la matriz productiva del municipio y fortaleciendo su economía regional.

Más allá de su desarrollo productivo, Hipólito Yrigoyen se distingue por la calidez de su gente y sus tradiciones, conservando el espíritu comunitario que caracteriza a los pequeños municipios misioneros. Sus caminos de tierra colorada y su entorno natural representan la esencia de la provincia y son un reflejo de la riqueza paisajista y cultural de la región.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto de declaración.

YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL